

# AL MARGEN DEL CABLE

## Intercambio comercial entre China Popular y Uruguay

El cónsul uruguayo en Hong-Kong ha declarado que habrá un intercambio de delegaciones comerciales entre China Popular y Uruguay a principios de 1956. El cónsul, Mauricio Nayberg, acaba de realizar una visita de dos semanas a China Popular y ha dicho: "Cuando visité ese país tuve la impresión de que es un gran pueblo que marcha adelante con gran espíritu de entusiasmo. Nunca vi un mendigo en las calles".

## Creciente influencia comunista en Alemania Occidental

El Ministro del Interior de Alemania Occidental, Gerhard Schroder, ha declarado que es evidente la creciente influencia de los comunistas en el movimiento obrero de su país. Los comunistas lograron recientemente, mediante elecciones, el control de la mayoría del Consejo de Trabajadores en una de las más grandes plantas siderúrgicas del Rhur. Han sido también responsables —dice el Ministro—, de varios movimientos huelguísticos de los obreros alemanes occidentales.

## Farsa Electoral en Guatemala

En la "democrática" Guatemala de Castillo Armas se realizaron elecciones en las cuales sólo pudieron participar los partidos adictos al régimen. La oposición no tuvo garantías políticas para ejercer sus derechos electorales. Aunque los partidos oficiales y el propio Gobierno amenazaron al pueblo con acusar de "complicidad con los comunistas" a quien no votara, el 75 por ciento del electorado se abstuvo de votar. En la ciudad de Guatemala votaron solamente 19.397 personas cuando en las elecciones de 1951, bajo el "régimen comunista" de Arévalo, votaron —44.000 ciudadanos.

## La "Paternal" Ocupación

Ha causado "consternación" en Washington el violento ataque lanzado a los Estados Unidos por el Premier japonés Ichiro Hatomaya. Ha dicho el premier japonés que "la ocupación norteamericana fué proyectada para rebajar al Japón a una potencia de cuarta o quinta clase. Esto puede verse especialmente —dijo—, en la política de enseñanza llevada a cabo en el país inmediatamente después de la guerra. Por donde quiera

que miro la ocupación norteamericana de la post-guerra encuentro que ha transformado por completo el sistema de educación del Japón, en particular la geografía y la historia".

## Gastos Militares

Al reunirse el Consejo Supremo de los Soviets en Moscú, el Ministro de Hacienda soviético informó que los gastos militares para 1956 serán reducidos en casi tres mil millones de dólares. El Ministro de Hacienda soviético, Arsene Sverev, declaró que en esa forma contribuía la Unión Soviética a la reducción de la tensión internacional. Pero los norteamericanos piensan de otro modo. En el presupuesto que el Presidente Eisenhower enviará al Congreso en el presente mes de enero, los gastos militares de los Estados Unidos aumentarán en mil millones de dólares en relación con 1955, y en total los gastos militares yanquis sobrepasarán a los gastos militares soviéticos en diez mil millones de dólares.

## Ayuda a Jordania

Siria, Arabia Saudita y Egipto proyectan celebrar una conferencia de "alto nivel" para tratar la posibilidad de dar ayuda financiera a Jordania y liberarla de la influencia extranjera. El pequeño reino de Jordania lucha desesperadamente contra la presión inglesa y yanqui que pretende obligarla a entrar en el Pacto de Bagdad.

## HABLA LA ZONA BANANERA

(iene de las páginas centrales)

las mismas condiciones de vida y de trabajo y teniendo un mismo patrón: la United Fruit Co. Por tal motivo y basándose en el alto costo de la vida que priva en esta zona, estos trabajadores se han dirigido al Ministerio de Trabajo demandando un aumento del salario mínimo al nivel del de los bananeros. El propósito es de que si no se atiende su solicitud, se planteará un Conflicto Colectivo asesorado por el Sindicato Independiente.

## Bananera burla salarios mínimos

En este sector la Compañía está efectuando despidos en masa y abandonando varias de sus fincas de banano. Pero para levantar la tubería negra de irrigación de veneno y el derribo de las casas ha buscado un intermediario, el cual se ha prestado para burlar el salario mínimo de los trabajadores. Este señor llamado Carlos Murillo obliga a los peones a trabajar desde las 6 a. m. hasta las 2 p. m. sin tiempo ni siquiera para almorzar y por un salario de ₡ 12.00 diarios. En esta forma la Compañía se evita problemas con los trabajadores y les paga menos del salario mínimo. La

denuncia la planteó el Secretario General del Sindicato Independiente, afiliado a la FOBA, ante el propio Ministro de Trabajo.

## Represalias contra agricultores

Primero La Bananera suspendió el servicio de transporte ferroviario para los agricultores independientes. Estos, para poder sacar sus productos a Quepos, tienen que transportarlos por los callejones que pasan por propiedad de la Compañía. Pero esta empresa yanqui, que todo lo quiere para ella, está impidiéndole a los agricultores que saquen sus productos atravesando sus fincas, todo porque no le venden a ella los productos a los precios que ella pretende fijar. Hasta ahí llega la voracidad de esta compañía imperialista.

## NOTA DE DUELO

El 26 de diciembre murió Victorino Bestarioni, trabajador de Finca Roncador. Fué uno de los que dieron su vida entera a la pobrecita United Fruit Co., y cuando ya agotado y enfermo buscó la atención médica y hospitalaria de la Compañía, fué internado en Quepos durante meses pero sin que nadie hiciera un esfuerzo serio por salvarle la vida. Para su señora esposa, familiares y amigos nuestro más sentido pésame.